
コマツ大阪工場
工場長 

新年明けましておめでとうございます。
いつもＯＢ会の皆様に多大なご支援をいただき、改めまして御礼申し上げます。
本年も何卒ご健勝で、変わらぬご支援ならびに現役社員への叱咤激励を頂けますよう、

宜しくお願い申し上げます。
   大阪工場も創立７２周年となり、今年も無事に新しい年を迎えることができたことを大変
喜ばしく思っております。年頭にあたり、ご挨拶を申し上げます。

谷川　徳彦　
昨年は、５月に新型コロナウイルス感染症が２類から５類に移行し、いろいろな活動が再開・活発になった１年

でした。秋には、４年ぶりに全く制限のない事業所フェアを開催し、多数のOBの方や地域住民の方にも参加してい
ただき、大盛況のうちに終えることができました。今年も、さらに盛り上がる事業所フェアになる様にいろいろと企画して
いきたいと思います。

さて、大阪工場の近況ですが、まず安全について、一昨年から急激に増えた災害に対し、各種対策を実施し、
やっと効果が出てきましたので、昨年はある程度災害件数を抑えることができました。しかしながら、いまだ４件も発生
している状況です。　「自分の身を守る、仲間からけが人を出さない」を宣言し、引き続き全員参加で気がかりな作業
や、状態、姿勢を撲滅し、ハード対策を先取りした対策を継続実施しています。また、多くの災害がルールを守ってい
ないことが起因になっていることから、新たにルールアセスメントを取り入れ、社員が守りにくいルールをより安全に守りや
すいルールに改定していくことで、さらに災害の発生しない現場環境作りを地道に推進していきます。

コマツの経営状況についてですが、２０２３年度の上期も、引き続き史上最高の売上、利益を更新いたしました。
これもひとえにＯＢ世代の皆様が築いてきた土台があり、それに加えて現役世代が頑張って達成できたと思っています。
２０２４年度は、現在進行しているインフレーションによる資源価格の高止まりにより、マイニング市場はまだ仕事の
ある状況だとみていますが、一方で世界的な金利の上昇も続いており、コンストラクション市場は、景気の減退が始まっ
ており、先行きは非常に厳しいと予測しています。

我々コマツを取り巻く経営環境は刻一刻と変化していきますので、状況の変化に応じて、フレキシブルに対応できる
体制を築き、現時点の結果に慢心せず、サステナブルに成長していきたいと思います。

最後に昨年度からスタートした工場再編についてです。新聞にも発表があった通り、中型ＨＥ生産ラインを中心に
動きを進めています。昨年、建機第５工場西を解体致しましたが、今年は、安全伝承館、品質道場、デモエリアの
オープン、建機第４工場の解体、新板金工場の建設を予定しています。築８０年を経過した工場は老朽化が著しく、
引き続き建屋更新を進め、ダントツの生産性・競争力を備えたC/N（環境）・ＤＸ（IoT・自働化、顧客現場との
つながる化等）を目指した次世代工場を建設していきます。

さすがコマツと言われるような工場を社員一丸となって作りあげていきたいと思っています。皆様のご都合があえば、
是非とも大阪工場に来工して頂き、状況など確認していただければ幸いです。

末筆になりましたが、皆様とご家族のご健康とご多幸を祈念いたしまして、新年のご挨拶に代えさせていただきます。
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ＯＢ会 新春ご挨拶

　皆様新年明けましておめでとうございます。
　会員の皆さま方におかれましては、穏やかで良きお正月を、お迎えされたことと思います。
この新たなる年が良き一年でありますよう役員一同心より祈願致しております。
昨年はコロナから開放され、クラブ活動も企画・計画通り１００％達成する事が出来ました。
又４年ぶりに開催しましたＯＢ会定期総会は、当初総会参加予定者が大変少なく、苦慮
しましたが、会員の皆様のご協力で盛大に開催する事が出来ました。出席されました皆さんは 中村 正博
懐かしき友との懇談・会話が弾んだ事と思っておりますと、共にまた来年ここでの再会を誓いました。
＜トピックス＞
　①令和４年１２月末日よりコマツ大阪工場は、工場再編で建機第５工場が、解体されました。これから建機第
４工場➽建機第３工場と順次解体されて行きます。ＯＢの皆さんが長年職場で切磋琢磨された工場が新工場と
して生まれ変わります。コマツ大阪工場はこれからも躍進し、コマツのマザー工場として素晴らしい
立派な工場になって行きます。新生産工場が完成しましたら、会員の皆さんと一緒に工場見学等も計画したいと思っ
ております。楽しみにお待ちいただければと考えております。
 ②令和５年１０月から、食堂がリニューアルされました。カフェ風にレイアウトされ、テーブル・
椅子を入れ替え、ソファを追加し社員の皆さんが更に食事を楽しめるレイアウト・休憩時間・業後
は食堂でミーティングも実施できるような配置になっております。勿論我々ＯＢ会も総会後の懇親
会場は、リニューアルされた食堂を借用し実施させていただきました。会員の皆さんも工場に来ら
れた時はリニューアルされた食堂で食事も如何でしょうか。
 ③令和５年１１月１２日わくわくケンキフェスティバルが開催されました。今年は入場制限が
緩和された為１２,０００名の入場者があり盛大に開催されました。（別紙にて紹介しています）
 ④ふれあい農園については会社事情により令和５年７月末日閉園致しました。残念です！
＜本年度の重点活動＞
Ⅰ.クラブ活動を１００％実施し、会員の健康増進を図って行きたい！

年々会員の平均年齢が高くなって来ており、令和６年度のクラブ活動参加者が、令和５年度を
超える参加を促したい。体を動かし、衰えて行く足腰の筋力強化、仲間とのコミュニケーション
でストレス解消を軽減する手助けをしたいと考えています。
アウトドア活動・インドア活動共に何かを実施する事で、心と体の健康を構築をしましょう！

Ⅱ.ＯＢ会員入会促進を強化したい
会社・ユニオン・工場五会との意思疎通を図り、行事等実施時にＯＢ会入会アピールを実施し、
退職者の関心度を上げ、ＯＢ会入会を促進する。

Ⅲ.ホームページの閲覧者の関心度を上げる
ＯＢ会では新パソコン教室を開催しております（1回/月）。パソコンを上手に使いこなす為
の分かりやすい教室です。会員の皆さんが多数参加していただく事で、ホームページへの関心
度と閲覧者を増加させていきたい。携帯電話も同様に解らない事等は、本教室で丁寧に説明し
ますので、会員諸氏のご参加をお願いしたい（詳細日程等はゆうゆう会便りで掲載済）。

Ⅳ.理科教室
昨年募集案内月の変更で低調であった理科教室に今年は参加校が増加する事に期待を掛けたい！

　今年は辰年、龍の如く勢いある人生を過ごしましょう。又OB会活動への会員の積極的な参加で活気ある年に
していきましょう。
　終りに、会員の皆様のご健康・ご長寿・ご多幸をお祈りして新年の会長挨拶とさせて頂きます。

コマツ大阪工場ＯＢ会 会長

ＯＢ会クラブ活動に積極的参加をお願いします
心と体の健康を第一に

会員の皆様：積極的部門活動参加により、元気で魅力ある「幸齢者」を目指し
心身ともに健康の保持増進に努めましょう！
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